
まちづくり懇談会内容 
 

日 時： 令和 6 年 12 月 19 日(木)18:30～20:00 

場 所： 南部公民館 

出席者： 23 人 

 

１．開 会  

２．町⾧挨拶  

３．懇 談  

  （１）主要施策の取組状況について 資料①参照 

  （２）自由懇談  

４．その他 

 ・資料②参照  ネイチャーポジティブの実現に向けて 

 ・資料③参照  紙の保険証の発行について 

 ・資料④参照  緊急告知 FM ラジオについて 

５．閉 会  

 

【自由懇談・そのほかの質疑など】 

■栗山高校の通学サポートについて 

町 民 通学の時は問題ないが下校時のバスがなく困っている。学校が終わるのが 15：15、
町営バスは 17：19、それまでの時間が２時間もある。仕事の合間にタイムカード
を押して毎日学校から自宅に送っている。夏場は自転車通学ができるが、冬は除
雪もあるし帰りは大変。⾧沼町では町のスクールバスで通学させていると聞いた。
町のスクールバスの活用も含めて考えてもらえないか。 

町 ⾧ 桜山自治会からも同様の要望があった。高校が終わる時間に、町営バスを走らせ
られないかといった内容。国道 234 号は、民間バス事業者のバスとの競合もある
ので、民間を生かしながら、地域公共交通を考えたい。いただいたご意見をすぐ
対応することは難しいが、実態を踏まえて検討したい。 

■栗山高校の学生が町のスクールバスに乗せてもらえないか 

町 民 町営バスの路線だと、南学田とか御園だとかがカバーされていない。帰りに 17 時
台の町営バスに乗ると角田までしか乗ることができない。できるのであればスク
ールバスに乗せてもらいたい。 

町 ⾧ 検討したい。 

■横文字表記について 

町 民 日本なのになぜ横文字で表記するのか。ネイチャーポジティブなんかは、資料に
日本語訳が書かれているが、ここは日本ではないのか。役場ではブランド推進課
というかもあるが、なぜ横文字にする必要があるのか。ブランド推進課をカタカ
ナ表記にしたことの効果は検証したのか。 



町 ⾧ インパクトを持たせるためにこの名称を付けている。産業全体でいけば、農業と
商工だが、農業は産業振興課、商工と観光を含めた仕事をするセクションがブラ
ンド推進課というように切り分けて数年やってきている。名前によって効果が出
ているかは検証していない。課の名称は機構を見直す機会に検討するがそのなか
でも名称の改称については議論していない。ネイチャーポジティブの表記に日本
語訳をつけたのは、ネイチャーポジティブという言葉があまり浸透していないの
で日本語で訳すと自然再興だとわかってもらうためにしたもの。浸透してこえば
十分ネイチャーポジティブというだけで伝わると思っている。 

■公営住宅の外灯の電気代について 

町 民 公営住宅の空きはどのくらいなのか。 

建 設 課 ⾧ 入居数が 587 室、空き室が 34 室となっている。 

町 民 公営住宅にある外灯の電気代は住民で支払っているが、公営住宅の空きが多いと
一軒当たりの支払う額が多くなってしまう。外灯と防犯灯が同じメーターになっ
ているので、申請をするたびに切り分ける必要が出ている。 

町 ⾧ 各町内会が防犯灯などの外灯を設置する場合や LED にする場合に町が支援して
いる。団地内の外灯については、公営住宅を建てる際に協議をして決めているが、
町内にある 9 団地すべてが電気料については町内会に負担いただいている。空き
もあることや電気代があがっているので、町の方で LED に切り替え、電気代を半
分以下にすることで対応していこうということで協議を進めている。電気代に対
しての町からの支援についてはできないが、電灯を LED 化することで押さえてい
くということで対応したい。メーターの関係は、どのようになっているか調べた
うえで回答させていただきたい。 

■マイナンバーカードの更新手続きについて 

町 民 夫のマイナンバーカードの更新を更新日までにすることができなかった。確認する
と役場にお越しくださいということだったので、後日、夫が有給休暇をとって役場
へ手続きに行ったところ、ウェブでしかできないと言われた。役場の受付は、統一
されていないのか。どのような窓口体制を取っているか。 

町 ⾧ 窓口でうまく対処できなかったことについてお詫びします。 

住民保健課⾧ ご迷惑をおかけしたことお詫びします。マイナンバーカードだけを担当している職
員はいなく、住民の異動などの業務を担っている４名で対応している。本来、どの
職員が受けても同じ対応ができないとならない。どのような流れでそのようになっ
たのか後ほど確認させていただきたい。 

 

 

 


